



TOLHUIN

TOLHUIN Y CANTARRANAS FIRMARON UN CONVENIO DE COOPERACIÓN TURÍSTICA Y CULTURAL

El Intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, firmó un Convenio de Colaboración con el Intendente de Cantarranas, Marco Guzmán Zelaya, con el objetivo de promover el trabajo conjunto

PÁG. 2

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9656 | AÑO XXXVIII | LUNES 14 DE JULIO | AÑO 2025 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS



TRAS EL RECESO INVERNAL

ANUNCIAN PARO Y SE POSTERGA EL INICIO DE CLASES EN JULIO

El gremio docente ratificó la medida de fuerza por mayoría en reclamo de mejoras salariales, mientras cuestionó la demora en la Legislatura para tratar el proyecto de financiamiento educativo presentado en abril.

PÁG. 3



PROYECCIÓN ANTÁRTICA

FINALIZÓ LA CONSTRUCCIÓN DE LA PLATEA DE LA BASE NAVAL INTEGRADA

El Ministerio de Defensa confirmó la culminación de la estructura que albergará al Comando Conjunto Antártico, un paso clave para consolidar a Ushuaia como puerta de entrada al continente blanco y reforzar la soberanía nacional.

PÁG. 4

AGUSTÍN DUVAL

EL EMPRENDEDOR QUE TRANSFORMÓ LA PESCA ARTESANAL



Con 33 años y una iniciativa que nació como un "proyectito familiar", el joven empresario Agustín Duval, al frente de Crustáceos Tierra del Fuego, fue reconocido como el empresario joven del año.

PÁG. 5

RÍO GRANDE

CÓMO SE CONVIERTE "MANEJAR" EN UNA RED ECONÓMICA



Frente a un mercado laboral restrictivo, profesionales, jubilados y jóvenes reinventan sus ingresos a través de apps de transporte. La actividad ya no es un recurso ocasional, sino un pilar financiero para miles, aunque persisten vacíos legales.

PÁG. 4

TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

Facebook

www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter

@TiempoFueguino

Instagram

@tiempofueguino

FZ MEDIA

USHUAIA NOTICIAS

FM I MASTER'S

TOLHUIN

TOLHUIN Y CANTARRANAS (HONDURAS) FIRMARON UN CONVENIO DE COOPERACIÓN TURÍSTICA Y CULTURAL

En el marco de una agenda de intercambio y fortalecimiento de vínculos internacionales, el Intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, firmó un Convenio de Colaboración con el Intendente de Cantarranas (Honduras), Marco Guzmán Zelaya, con el objetivo de promover el trabajo conjunto en áreas clave como cultura, turismo, producción, desarrollo social y educación.

El acuerdo busca generar instancias de cooperación bilateral, con el fin de compartir experiencias, impulsar proyectos conjuntos y fomentar la integración entre ambas comunidades. La firma representa un paso significativo hacia la consolidación de lazos de hermandad entre Tolhuin y Cantarranas, dos localidades unidas por el arte, el compromiso con sus pueblos y el deseo de crecimiento compartido. Es-

tuvieron presentes el Secretario de Turismo y Producción, Lic. Angelo Fagnani, la Secretaria de Administración General y Abordaje Territorial Valeria Sandoval, el Secretario de Legal y Técnica, Dr. Alexis Solís, y el Coordinador de Turismo y Producción, Alejandro Pfoh.

Como parte de esta iniciativa, Tolhuin recibió la visita de una delegación de Cantarranas integrada por el



alcalde Marco Guzmán Zelaya, tres estudiantes de la Escuela Municipal de Artes de Cantarranas (EMACAN), el maestro de arte y una tutora. Durante su estadía, junto al Secretario de Turismo y Producción, Lic. Angelo Fagnani, participaron de una agenda institucional junto a diferentes áreas del Municipio de Tolhuin, incluyendo la Dirección de Desarrollo Productivo, Información Turística y Estadísticas, y Cultura.

Provincial de Malambo Femenino, celebrado en el Polideportivo Ezequiel Rivero.

- Una excursión a la ciudad de Ushuaia.
- La elaboración de una escultura de hielo junto a la Asociación de Cultura y Artes Visuales CAVAC, como símbolo del hermanamiento entre ambas ciudades.

Desde la Secretaría de Turismo y Producción expresaron que este tipo de iniciativas no solo fortalecen la cooperación institucional, sino que construyen puentes de amistad que enriquecen a las comunidades.

El Municipio de Tolhuin continúa afianzando su compromiso con la integración cultural, el desarrollo del turismo y la promoción de oportunidades para los vecinos y vecinas, en un camino que trasciende fronteras y apuesta por el crecimiento mutuo.

Entre las actividades realizadas se destacaron:

- Un recorrido guiado por los principales atractivos turísticos de Tolhuin.
- La creación colaborativa de un mural en el edificio de Turismo y Producción, junto al artista y docente Aldo Britez.
- Una visita al taller del artista local Javier Rivero, para compartir experiencias y técnicas artísticas.
- La participación en el Certamen



TIEMPO FUEGUINO

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Dirección Ejecutiva:
Catalina María Löffler
Dirección de Prensa y Redacción:
Natalia Jañez

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Página Web
www.tiempofueguino.com

Facebook
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter
[@TiempoFueguino](https://twitter.com/TiempoFueguino)

TRAS EL RECESO INVERNAL

ANUNCIAN PARO Y SE POSTERGA EL INICIO DE CLASES EN JULIO

El gremio docente ratificó la medida de fuerza por mayoría en reclamo de mejoras salariales, mientras cuestionó la demora en la Legislatura para tratar el proyecto de financiamiento educativo presentado en abril.

El Sindicato Unificado de Trabajadores de la Educación Fueguina (SUTEF) confirmó un paro de 48 horas que suspenderá el reinicio de las clases tras el receso invernal.

La decisión, avalada por amplia mayoría en un congreso provincial de delegados, apunta a exigir una "urgente recomposición salarial" que, según el gremio, saque a los docentes de la pobreza. La medida evidencia el estancamiento de las negociaciones con el gobierno provincial, que no convocó a la Mesa Paritaria Salarial en el primer semestre del año.

El conflicto se enmarca en un escenario más amplio: desde abril, el SUTEF impulsa en la Legislatura un proyecto de Ley de Financiamiento Integral del Sistema Educativo Provincial, que busca contrarrestar el "desfinanciamiento planificado" a nivel nacional y su impacto local. Aunque la iniciativa ingresó a la Comisión de Educación el 6 de mayo, el sindicato reclama celeridad en su tratamiento,



señalando que la dirigencia política "debe dar respuesta" tras más de 18 meses de inacción.

El texto propone cuatro ejes centrales: transformación del sistema educativo con participación docente, garantía de recursos para salarios acordes al SMVM (calculado en

\$2.013.868 por la consultora MATE), acceso a bienes culturales y tecnológicos para estudiantes, y mantenimiento de infraestructura escolar. Además, sugiere fuentes de financiamiento "progresistas", aunque sin detallar cifras concretas.

Mientras el gremio insiste en que

la educación pública requiere "inversión impostergable", el paro profundiza la incertidumbre en un sistema ya afectado por ajustes y demoras políticas. La medida no solo tensiona al Ejecutivo provincial, sino que también pone en duda la capacidad de diálogo en un año crítico para el sector.

¿Qué residuos recolectamos y gestionamos?



Agrotécnica Fueguina recolecta y gestiona Residuos Sólidos Urbanos (RSU) que son elementos desechados generados por el consumo y actividades humanas.



NO recolectamos



Obra

Escombros, tachos de pintura, sanitarios, etc.



Electrónicos

Computadoras, celulares, televisores, etc.



Patógenos

Jeringas, elementos con sangre, etc.



Contaminantes:

Aceites de talleres, ácidos, líquidos corrosivos, etc.



Autopartes:

Puertas, chasis, capots, etc.

PROYECCIÓN ANTÁRTICA

FINALIZÓ LA CONSTRUCCIÓN DE LA PLATEA DE LA BASE NAVAL INTEGRADA

El Ministerio de Defensa confirmó la culminación de la estructura que albergará al Comando Conjunto Antártico, un paso clave para consolidar a Ushuaia como puerta de entrada al continente blanco y reforzar la soberanía nacional.

La obra de la futura Base Naval Integrada de Ushuaia alcanzó un hito fundamental con la finalización de su platea, según informó este sábado el Ministerio de Defensa. Se trata de un galpón modular que brindará al Comando Conjunto Antártico (COCOANTAR) un espacio operativo propio, moderno y funcional para la planificación de campañas y el sostenimiento logístico de las bases argentinas en la Antártida.

La cartera de Defensa, a través de un comunicado en la red social X, destacó que la construcción estuvo a cargo de Tandanor, empresa especializada en ingeniería naval. "Esta estructura permitirá optimizar la organización de las misiones antárticas, dejando atrás la dependencia del muelle comercial", señaló.

Además, subrayó que el proyecto forma parte de una estrategia más amplia para posicionar a Ushuaia como el principal acceso argentino al continente blanco, reforzando tanto la soberanía como la eficiencia operativa.

El texto oficial también incluyó un mensaje político: "Con el presidente Javier Milei seguimos impulsando mejoras que refuerzan y proyectan nuestros 121 años de presencia ininterrumpida en la Antártida".

La declaración enmarca la obra dentro de una política de Estado que trasciende gestiones, aunque la actual administración ha acelerado su desarrollo.

La Base Naval Integrada no solo es un avance logístico; representa un salto cualitativo en la proyección argentina sobre el Atlántico Sur y la Antártida. Su ubicación en Ushuaia -la ciudad más austral del mundo- permite un despliegue rápido hacia el Paso Drake y el sector antártico reclamado por Argentina, facilitando el control de rutas marítimas críticas y la vigilancia de actividades extranjeras.

Expertos coinciden en que la infraestructura fortalecerá el papel del país en el Tratado Antártico, especialmente de cara a una posible renego-



ciación post-2048. La presencia física continua, sumada a la capacidad científica y militar concentrada en la base, podría inclinar la balanza en futuras disputas territoriales. Además, su operatividad podría redefinir la dinámica con actores como Chile, Brasil y el Reino Unido, este último en el contexto

de la disputa por las Malvinas.

Con esta obra, Argentina no solo moderniza su equipamiento, sino que envía un mensaje: su compromiso con la Antártida es una prioridad estratégica, con Ushuaia como eje de sus aspiraciones soberanas y científicas en el continente blanco.

RÍO GRANDE: DEL VOLANTE AL SUSTENTO

CÓMO SE CONVIERTE MANEJAR EN UNA RED ECONÓMICA

Frente a un mercado laboral restrictivo, profesionales, jubilados y jóvenes reinventan sus ingresos a través de apps de transporte. La actividad ya no es un recurso ocasional, sino un pilar financiero para miles, aunque persisten vacíos legales.

En Río Grande, el volante se ha transformado en una herramienta de supervivencia. Lo que comenzó como un trabajo marginal hoy atrae a contadores, docentes, ingenieros y adultos mayores, todos unidos por una misma necesidad: generar ingresos en una economía que no ofrece alternativas. Las apps de transporte y reparto ya no son solo para quienes carecen de formación; son el salvavidas de una sociedad que busca adaptarse.

Algunos manejan después de su jornada laboral, otros lo hacen como única fuente de ingresos. En foros locales, comparten estrategias: las mejores horas, los barrios con más demanda, cómo evitar gastos innecesarios. Lo llaman "el juego del algoritmo", donde cada movimiento cuenta.

Pero este fenómeno no viene sin costos. La falta de regulación expone a los conductores a situaciones de pre-



cariedad, sin derechos laborales ni protección social. Aun así, para muchos, es la única manera de mantener proyectos personales, pagar deudas o simplemente subsistir.

Río Grande refleja así una tendencia nacional: el trabajo flexible como respuesta a un sistema rígido que ya no garantiza estabilidad. Mientras las discusiones sobre derechos avanzan lentamente, las calles siguen llenándose de autos que, más que vehículos, son oficinas móviles para una nueva clase trabajadora.



OPERATIVO INVIERNO

LÍNEAS DE ATENCIÓN

POR CONSULTAS:

CAV USH 0800-666-0889
(2901) 414-037
(2901) 607-236

POR EMERGENCIAS:

DEFENSA CIVIL 103



AGUSTÍN DUVAL, DE CRUSTÁCEOS TDF

EL EMPRENDEDOR QUE TRANSFORMÓ LA PESCA ARTESANAL EN MODELO DE CRECIMIENTO

Con 33 años y una iniciativa que nació como un “proyectito familiar”, el joven empresario Agustín Duval, al frente de Crustáceos Tierra del Fuego, fue reconocido como el empresario joven del año. Su historia, marcada por el esfuerzo y la innovación, refleja cómo la visión sustentable puede impulsar la economía local.

“Fue un poco extraño porque me mandaron mensajitos por WhatsApp de gente que estaba presente y fue muy sorprendente, realmente, porque no me lo esperaba”, confesó Duval en FM Master’s. Esto fue al recibir la noticia del premio durante una llamada telefónica, ya que se encontraba en Buenos Aires por cuestiones personales.

El reconocimiento llega tras cuatro años de trabajo intenso en un emprendimiento que comenzó como una apuesta familiar y hoy procesa entre 30 y 40 toneladas mensuales de mejillones, con miras a alcanzar las 100 toneladas.

Aunque no nació en Tierra del Fuego, Duval se siente “casi un fueguino más”. Llegó a la provincia tras trabajar en Santa Cruz en la descarga de barcos pesqueros y, junto a su padre y otros socios, identificó una oportunidad en la comercialización de productos marinos. “Vimos que no había proceso, no comprendíamos bien el hecho de por qué no se enviaba este producto hermoso, tan rico, a otras provincias”, explicó.

Sin embargo, el proyecto tuvo un trasfondo emocional: su padre, diagnosticado con una enfermedad terminal en 2001, no llegó a ver la empresa en funcionamiento. “Eso motiva día a día a intentar cumplir los objetivos planteados, incluso a superarlos”, admitió.

Crustáceos Tierra del Fuego no solo procesa mejillones en una planta habilitada por SENASA, sino que también



trabaja con pescadores artesanales en un modelo colaborativo. “Todos estamos armando para trabajar en conjunto, no es que uno le presta servicio ni le compra la mercadería”, detalló. Esta red incluye dos embarcaciones y busca consolidar una asociación que fortalezca la pesca artesanal, un sector que, según Duval, genera un “derrame económico gigante” al involucrar electricistas, rederos y mecánicos.

El enfoque de Duval está en productos boutique como la centolla y el centollón, destinados a mercados premium. “No es una industria que no cuida, sino que somos responsables de lo que va a pasar a futuro”, asegu-

ró. Actualmente, la empresa exporta mejillones al continente y envió sus primeros 100 kilos de centollón a Buenos Aires por avión, un hito que abre puertas a mercados como Mendoza o incluso el Mercosur.

Con entre 15 y 20 empleados, Agustín Duval ve el premio como una res-

ponsabilidad: “Ojalá otros jóvenes se involucren, tomen ganas. Uno es una persona normal que está cansado, sacrifica su tiempo, y que se dé cuenta que realmente se puede lograr”. Su mensaje es que Tierra del Fuego es una tierra de oportunidades para quienes, como él, deciden hacerla su hogar.



PATAGONIA SUR

Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [i](#) [@TANTESARACOSASRICAS](#)

PREMIO AL JOVEN EMPRESARIO

DIVERSIDAD Y POTENCIAL DE LOS JÓVENES EMPRENDEDORES FUEGUINOS

La referente del Ministerio de Producción Florencia Gómez Bodo destacó los 80 proyectos en el premio al Joven Empresario, resaltando iniciativas innovadoras y el impulso al desarrollo local con identidad provincial.

Florencia Gómez Bodo, integrante del área de promoción PYME del Ministerio de Producción de Tierra del Fuego, participó como jurado en la premiación al Joven Empresario organizada por la Cámara de Comercio. El evento reunió 80 proyectos, una cifra significativa para la provincia, con emprendimientos que abarcaron desde procesamiento de productos marinos hasta indumentaria técnica para deportes invernales.

“Realmente es muy alentador ver la convocatoria que tiene este premio”, afirmó Gómez Bodo. Por FM Master’s, señaló que “tuvimos proyectos súper interesantes de emprendedores de 18 años, lo cual demuestra que la juventud está moviéndose con ideas innovadoras y foco en crear negocios”.

El proceso de selección involucró a un jurado multisectorial, integrado por representantes de la Cámara de Comercio de Río Grande y Ushuaia,

la Universidad Nacional de Tierra del Fuego y la Secretaría de Desarrollo Local. “Fueron varias reuniones para evaluar categorías como Desarrollo Productivo o Potencial Exportador”, explicó.

El ganador fue Agustín Duval, de Crustáceos TDF, una planta de procesamiento de productos marinos que agrega valor a la pesca artesanal. “Se valoró su capacidad para generar empleo local y su visión exportadora”, detalló Gómez Bodo. “No es lo mismo exportar centolla viva que un producto elaborado, con todos los requisitos

sanitarios”. Además, destacó un emprendimiento de indumentaria para deportes invernales con marca local: “Crear una identidad propia implica un trabajo a largo plazo, pero es clave para posicionar a la provincia”.

La funcionaria también resaltó cómo muchos proyectos surgieron durante la pandemia: “Los emprendedores son expertos en salir adelante después de fracasos. El éxito es un 2% de todo el trabajo previo, lleno de desafíos”. El premio, concluyó, refleja “la potencia de una generación que cree en la provincia y la proyecta con



LICENCIADA ESILDA BOQUETE

ANALIZAN EL BULLYING HACIA NIÑOS CON DISCAPACIDAD



La licenciada en psicopedagogía destacó la vulnerabilidad de los estudiantes con condiciones no visibles, la importancia de la contención familiar y los desafíos pendientes en la formación docente para una inclusión real.

En una entrevista en FM Master’s, la licenciada Esilda Boquete abordó la problemática del bullying hacia niños con discapacidad, enfatizando cómo la falta de recursos emocionales y sociales en estos casos agrava el impacto del acoso. “Imagínense trasladar esa situación a un niño con discapacidad, que a veces no tiene esos recursos, o sus habilidades están disminuidas o en proceso. Todo se complejiza mucho más”, señaló.

Boquete remarcó que el bullying no se limita a la agresión física: “Un niño con autismo e hipersensibilidad auditiva sufre cuando un ruido fuer-

te lo lastima, y si se burlan de eso, el daño es profundo”. Criticó la mirada social que estigmatiza a las familias: “Cuando un niño tiene un desborde emocional en público, la gente juzga sin saber si es un capricho o una condición médica. Falta empatía”.

Respecto a las instituciones educativas, reconoció avances pero señaló carencias: “La inclusión se está generando, pero faltan herramientas para los docentes. No es solo poner una rampa; necesitan capacitación para abordar la diversidad”. Sobre los acompañantes terapéuticos, afirmó: “Son clave, pero aún no se valora su rol suficiente”.

Finalmente, la licenciada Esilda Boquete destacó cambios positivos: “Antes, lo ‘diferente’ se excluía; hoy muchos niños integran a sus compañeros con discapacidad naturalmente. Eso se construye desde la casa” concluyó.



DIGGIT DAYS

Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggit.com.ar



HASTA

12 CUOTAS SIN INTERÉS

HASTA

60% OFF

CIERRE DE VIALIDAD NACIONAL

ZARANTONELLO RECORDÓ LA DEUDA MILLONARIA CON LA PROVINCIA

Ante el cierre de la repartición nacional decidida por el Gobierno, la presidenta de Vialidad Provincial confirmó que la Nación adeuda más de \$300 millones y adelantó los pasos legales para reclamar el pago.

El cierre de Vialidad Nacional, dispuesto por decreto del presidente Javier Milei, genera incertidumbre sobre el futuro del mantenimiento vial en Tierra del Fuego. Ileana Zarantonello, presidenta de Vialidad Provincial, aseguró que no hubo notificaciones oficiales sobre una posible transferencia de competencias, pero detalló que el operativo invernal en la Ruta 3 y las vías complementarias seguirá funcionando.

“Lo que sí sabemos es lo que dice el decreto, lo que se ha hablado también con el Distrito de Tierra del Fuego, es que va a estar garantizado todo lo que tiene que ver con el mantenimiento, la veda invernal, el despeje de nieve en lo que es la Ruta 3 y también trabajando en el operativo invierno como lo venimos haciendo ya desde que comenzó la veda”, explicó en FM Master’s.

Sin embargo, uno de los puntos críticos es la deuda que mantiene el organismo nacional con su par provincial. “Hoy Vialidad Nacional tiene una deuda de más de 300 millones y es ahora donde queremos saber a quién nos vamos a dirigir para ver cómo van a hacerse cargo de esta deuda”, afirmó.

Ante la posibilidad de que la Nación compense la deuda con maquinaria, Zarantonello fue clara: “No estamos hablando de que con 300 millones se puedan comprar alcantarillas, que no es cosa menor para arreglar los puentes. Todo lo que es maquinaria supera ampliamente la deuda”. Además, advirtió que incorporar equipamiento no resuelve el problema si no hay recursos para su mantenimiento.

Respecto a las condiciones actuales de las rutas, señaló que la Ruta J, en la zona de Almanza, es la más crítica debido al hielo lavado. “Ayer avisábamos que si no era necesario acudir, que por favor la gente no lo hiciera, porque de verdad ese hielo



lavado no podemos sacarlo hasta que por lo menos no escarche”, detalló.

Sobre el futuro de los trabajadores de Vialidad Nacional, la funcionaria evitó especular: “La gente que trabaja

en Vialidad Nacional debe tener una gran incertidumbre. Hoy meternos en ese tema no correspondería”.



“HOY VIALIDAD NACIONAL TIENE UNA DEUDA DE MÁS DE 300 MILLONES Y ES AHORA DONDE QUEREMOS SABER A QUIÉN NOS VAMOS A DIRIGIR PARA VER CÓMO VAN A HACERSE CARGO DE ESTA DEUDA”, AFIRMÓ ZARANTONELLO.

PAMI

MI PAMI ALCANZÓ EL PRIMER MILLÓN DE USUARIOS REGISTRADOS

La nueva versión de la plataforma de PAMI se consolida como una herramienta digital fundamental para la gestión ágil, segura y simple de los trámites del Instituto.

El Instituto Nacional de Servicios Sociales para Jubilados y Pensionados (PAMI) celebra un hito clave en su camino hacia la modernización y la inclusión digital: Mi PAMI superó el millón de usuarios registrados.

Este logro refleja la gran aceptación que ha tenido la nueva versión de la herramienta, disponible tanto en la web como en las tiendas oficiales de aplicaciones móviles (Android e iOS). Desde su lanzamiento, la plataforma fue completamente rediseñada para ofrecer una experiencia más intuitiva, segura y accesible. Se incorporaron funciones y medidas de seguridad, como la valida-

ción de datos de contacto, que permiten a los afiliados y sus allegados gestionar trámites desde cualquier lugar y sin intermediarios.

Hoy, el nuevo sistema cuenta con más de un millón de afiliados registrados que utilizan regularmente la aplicación para acceder a su credencial digital, órdenes médicas, recetas electrónicas, turnos, cartilla de prestadores, contacto con el médico de cabecera, entre diversos servicios.

Además, Mi PAMI continúa en constante evolución para garantizar un servicio cada vez más eficiente. Se trabaja de forma articulada con otros

organismos para fortalecer los procesos de validación de identidad y mejorar la seguridad de las gestiones. Al mismo tiempo, se acompaña activamente a los afiliados mediante canales de asistencia y soporte, con el objetivo de que cada vez más personas puedan acceder y utilizar la herramienta de forma autónoma.

Esta transformación forma parte de un desarrollo planificado que busca garantizar el acceso a todos los

afiliados a los servicios del Instituto, poniendo la tecnología al servicio de quienes más lo necesitan. Con esta nueva versión, PAMI busca agilizar la atención dando respuesta a las gestiones de sus afiliados de manera más ágil y segura.

Para más información sobre Mi PAMI, se puede ingresar en www.pami.org.ar/mipami, acercarse a una agencia PAMI o comunicarse al 138, PAMI Escucha y Responde.

USHUAIA

MÁS DE 500 PRÁCTICAS MÉDICAS EN LA 2ª JORNADA “CENTRO ABIERTO” EN EL CENTRO DE SALUD MUNICIPAL



La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos, llevó adelante la segunda jornada del programa “Centro Abierto” en el Centro de Salud Municipal, con una convocatoria que superó las 200 personas y un estimado de más de 500 prácticas realizadas.

El subsecretario de Salud, Pablo Pesce, celebró el resultado de la jornada y dijo “estamos muy contentos, llegamos a las quinientas prácticas hoy”.

Como en la edición anterior, oftalmología fue uno de los servicios con mayor demanda. “Tuvo una convocatoria altísima: casi 150 vecinos pasaron por el consultorio”, detalló Pesce.

La propuesta incorporó mejoras organizativas a partir de las sugerencias recibidas en la primera edición. “Esta vez lo pudimos hacer más ágil, gracias a lo que nos plantearon vecinos y vecinas que participaron en junio”, agregó.

Otra novedad fue la realización del primer taller abierto de salud mental, que reunió a más de una decena de participantes. “Fue la primera vez que hicimos un taller de salud

mental abierto a la comunidad; participaron alrededor de 15 personas y ya lo vamos a repetir en las próximas ediciones”, anticipó el funcionario.

El programa “Centro Abierto” busca ampliar el acceso a la salud pública desde una perspectiva comunitaria, reforzando la presencia territorial del sistema municipal y acercando sus servicios a más familias de la ciudad.

Desde el equipo del Centro de Salud confirmaron que la próxima jornada se realizará durante la primera o segunda semana de agosto, con fecha y especialidades a confirmar.



ENCUENTRO CLAVE EN LA RURAL

MILEI BUSCA DESCOMPRIMIR LA TENSION CON GOBERNADORES

En medio del conflicto por fondos provinciales, el Gobierno apuesta a un diálogo informal en un ámbito neutral, mientras los mandatarios exigen respuestas concretas sin ceder en sus reclamos legislativos.

La Sociedad Rural Argentina, escenario tradicional de la exposición agro-ganadera, será esta vez el marco de un intento por destrabar la creciente tensión entre el Gobierno nacional y los gobernadores. En un gesto estratégico, el presidente Javier Milei busca reencauzar el diálogo con los mandatarios provinciales, luego de semanas de enfrentamiento público por el veto a leyes clave y la demanda de mayores recursos para las provincias.

Fuentes oficiales confirmaron que, aunque no está prevista una reunión formal, tanto funcionarios del Ejecutivo como gobernadores dialoguistas coincidirán este jueves en la Rural, un espacio considerado "neutral" para evitar la polarización de la Casa Rosada. "No hay agendas cerradas, pero es una oportunidad para bajar la temperatura", admitió un alto asesor presidencial.

El contexto no es sencillo. Por un lado, Milei ratificó su decisión de vetar las leyes de actualización jubilatoria y emergencia en discapacidad, aprobadas por el Senado con amplio respaldo opositor. Por el otro, los gobernadores -incluidos aliados circunstanciales del Pro y la UCR- mantienen su presión en Diputados para avanzar con proyectos que les garanticen más fondos, como los Aportes del Tesoro Nacional (ATN) y una porción de la recaudación del impuesto a los combustibles.

Desde Balcarce 50 insisten en que "el diálogo nunca se interrumpió", destacando el rol del jefe de Gabinete, Guillermo Francos, como interlocutor



privilegiado. Sin embargo, reconocen que los reclamos provinciales son un tema espinoso. "Muchos quieren acordar, pero necesitan llevar algo tangible a sus distritos", señaló una fuente cercana a las negociaciones.

En las provincias, el mensaje es claro: no habrá apoyo gratuito. Gobernadores como Ignacio Torres (Chubut), Rogelio Frigerio (Entre Ríos) y Alfredo

Cornejo (Mendoza) -quienes evitaron alinearse con el kirchnerismo en el Senado- exigen contrapartidas. "No vamos a votar a favor del veto solo por promesas. Si no hay una estrategia clara para las provincias, no habrá acuerdo", advirtieron desde dos administraciones opositoras.

El tiempo apremia. Si el Senado comunica este lunes las leyes san-

cionadas, el Gobierno tendrá 10 días para decidir su veto. En Diputados, la batalla será más extensa, pero el Ejecutivo confía en evitar una derrota legislativa. Mientras tanto, el encuentro en la Rural podría marcar un punto de inflexión, o confirmar la profundización del conflicto, en una relación que definirá los próximos meses de gestión.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a:
www.imcofue.com.ar
y encontrá todo lo que necesitás.

JUEGOS FUEGUINOS

HAY CAMPEONES PARA EL LEVANTAMIENTO OLIMPICO

Este fin de semana en la Casa del Deporte de Tolhuin se realizó la final provincial de Levantamiento Olímpico de los Juegos Fueguinos 2025 y en simultáneo la tercera fecha de la Liga Provincial.

El evento definió a los y las campeonas de cada categoría de los Juegos Fueguinos. Además varios atletas lograron las marcas mínimas nacionales para representar a Tierra del Fuego en el próximo Campeonato Nacional que se desarrollará en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires en noviembre próximo.

La jornada se desarrolló en un marco de excelente acompañamiento de público y gracias a la buena organización de la Escuela de Levantamiento del Cepar de Tolhuin.

Participaron más de 50 deportistas que compitieron en cuatro tandas, representando a las escuelas de Levantamiento Olímpico de los Cepar de Ushuaia, Río Grande y Tolhuin, Escuela Lu-Yong, CRD -Centro de Rendimiento Deportivo- y Jauken.

Cabe mencionar que como mejor deportista masculino por resultados fue el representante del Cepar de Río Grande, Uriel Peña y como mejor deportista femenina, la representante del Cepar de Tolhuin, Isabella



Mayo Gon.

RESULTADOS

Juegos Fueguinos final provincial Femenino

Ximena Benítez - 48 kg (Tolhuin)
Kyara Pino - 53 kg (Tolhuin)
Agostina Tauriani - 58 kg (Río Grande)
Olivia Bondarenko - 63 kg (Tolhuin)
Milagros González - + 63 kg (Tolhuin)

Masculino

Mariano Bitar - 60 kg (Río Grande)
Fabrizio Arguello - 65 kg (Río Grande)
Benjamín Camargo - 71 kg (Tolhuin)
Julián Nitor - + 79 kg (Río Grande)

3° Fecha de la Liga Provincial de Levantamiento Olímpico

Sub-15 femenino (hasta 58 kg)
Agostina Tauriani (Río Grande) oro
Kiara Pino (Tolhuin) plata
Melina Portillo (Tolhuin) bronce

Sub-15 femenino (+ de 58 kg)
Olivia Bondarenko (Tolhuin) oro
Milagros González (Tolhuin) plata
Maya Ayala (Tolhuin) bronce

Sub-15 masculino (hasta 71 kg)
Fabrizio Arguello (Río Grande) oro
Nicolás Paredes (Tolhuin) plata

Mariano Bitar (Río Grande) bronce

Sub-15 masculino (+ de 71 kg)
Benjamín Camargo (Tolhuin) oro
Julián Nitor (Río Grande) plata

Sub-17 masculino (hasta 71 kg)
Teo Moyano (Tolhuin) oro
Eric Leiva Katz (Tolhuin) plata
Juan Barría (Tolhuin) bronce

Sub-17 femenino (hasta 58 kg)
Priscila Ceballos (Tolhuin) oro
Morena Rosa (Tolhuin) plata
Alma Ferreyra (Tolhuin) bronce

Sub-20 masculino (+79kg)
Axel Salas (Ushuaia) oro
Lautaro Olivera (Río Grande) plata

Sub-20 femenino (+69 kg)
Julieta Oyarzo (Río Grande) oro
Malena Roche (Río Grande) plata
Huilen Arevalos (Tolhuin) bronce

Sub-20 femenino (hasta 63 y +63 kg)
Pilar Manríquez (Ushuaia) oro

Senior femenino (hasta 63 y + 63 kg)
Brunela Caro (Tolhuin) oro
Nicole Ceballos (Río Grande) plata

Senior masculino (+79 kg)
Uriel Peña (Río Grande) oro
Fernan Navarro (Tolhuin) plata
Lionel Bisso (Río Grande) bronce

Somos AFARTE. Somos industria.

DEPORTES

TIRO CON ARCO



Torneos de Sala en Ushuaia: Dos jornadas de arquería con gran participación y espíritu competitivo

Durante el fin de semana del 5 y 6 de julio, se llevaron a cabo en la ciudad de Ushuaia dos torneos homólogos y rankeables en modalidad sala, correspondientes al calendario nacional de la Federación Argentina de Tiro con Arco (FATARCO).

Ambos eventos fueron organizados por el club Uyana Jacu, y contaron con una destacada participación de arqueros de distintos clubes fueguinos, así como un excelente desempeño técnico y organizativo.

El sábado 5 de julio participaron 12 arqueros en distintas divisiones de categorías rankeables. La jornada incluyó no solo la etapa de clasificación, sino también la instancia de eliminatorias en la categoría Recurvo Masculino Sub18, que ofreció un atractivo cierre con enfrentamientos directos entre jóvenes promesas del tiro con arco.

El domingo 6 de julio se amplió la participación a 21 arqueros, incluyendo tanto divisiones rankeables como categorías escuela, lo que permitió a nuevos deportistas sumar experiencia en un entorno competitivo. Además de las eliminatorias oficiales en la categoría Recurvo Masculino, se realizaron eliminatorias recreativas en las divisiones Recurvo Escuela 80, Raso Masculino, Raso Masculino 50+ y Longbow Masculino, fomentando el aprendizaje vivencial de las etapas finales de competencia, aun en categorías que no las contemplan formalmente según reglamento FATARCO.

Las competencias contaron con la participación de arqueros de la Agrupación Fueguina de Tiro con Arco (AFTA) de Río Grande, Arqueros del

Martial de Ushuaia, y del club anfitrión Uyana Jacu. La fiscalización estuvo a cargo del Juez Zonal Claudio Poeta, asistido por los Jueces Locales Cristian González y Sandra Aquino, garantizando el cumplimiento de las normas vigentes.

LEGISLATURA

SESIÓN: LAS Y LOS LEGISLADORES APROBARON CONCESIONES HIDROCARBURÍFERAS EN LA PROVINCIA

El Parlamento fueguino, durante la sesión del martes pasado, aprobó el decreto provincial N° 1671 que ratifica el acuerdo de prórroga y sus anexos que otorga la concesión hidrocarburífera, sobre los lotes de explotación "Hidra, Cañadón Alfa-Ara, Antares, Kaus, Argo y Vega Pléyade", de la cuenca Marina Austral 1. El asunto N° 236/25 fue acompañado por unanimidad del cuerpo legislativo, en el marco del artículo N° 84 de la Constitución provincial.

Cabe señalar que el documento fue suscripto entre la Provincia y las empresas Total Austral SA, Wintershal Dea Argentina SA y Pan American Sur SA, de acuerdo a lo que establece "la Ley nacional N° 26.197, modificatoria de la Ley nacional N° 17.319 que otorga a las Provincias

el ejercicio del dominio originario y la administración sobre los yacimientos de hidrocarburos que se encuentren en su territorio".

El objetivo central es adoptar políticas que reviertan "la declinación de la producción y de las reservas en las concesiones de explotación vigentes, para garantizar el flujo de ingresos fiscales futuros", señala el decreto suscripto.

En este sentido, se busca "el aumento de los niveles de producción con estricto cuidado del medio ambiente; garantizar estándares de actividad y niveles crecientes de utilización de mano de obra local que permitan contribuir sensiblemente al desarrollo económico de Tierra del Fuego, asegurando la paz social en el ámbito de su territorio".



 **COOPERATIVA ELÉCTRICA**
Río Grande - Tierra del Fuego

 SARMIENTO 2790

 421777 Int. 153
504800

 fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

Formas de Pago

Efectivo - Debito

Cheque - Transferencia

Todas las Tarjetas de Credito

1 pago sin interés - 3 pagos con interés

Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interes

10 o 15 pagos s/interes 10% descuento



**FABRICA DE PRETENSADOS
PREMOLDEADOS**

PRODUCTOS

 **Nuevos**

Consulta por las Promo !!!

PROVINCIAL

AUMENTA LA CONECTIVIDAD AÉREA EN EL MARCO DE LA TEMPORADA INVERNAL

Tras gestiones del Presidente del Instituto Fueguino de Turismo, Dante Querciali, aumentará la conectividad aérea en el Destino Fin del Mundo para el mes de agosto, en plena temporada invernal, consolidando a Tierra del Fuego como uno de los principales atractivos turísticos del país.

En tal sentido la provincia contará con más de 60 vuelos semanales. Los operados por Aerolíneas Argentinas estarán distribuidos con 42 frecuencias desde Buenos Aires, 7 desde El Calafate y 1 desde Córdoba, a los que además se suman 5 vuelos adicionales en la primera quincena de agosto. También habrán 7 vuelos de Flybondi y 7 de Jetsmart.

Este aumento de frecuencias es el resultado de gestiones impulsadas por Querciali en articulación con autoridades nacionales del sector turístico y las 3 aerolíneas que vuelan al destino, con el objetivo de garantizar el acceso al Fin del Mundo a una mayor canti-

dad de visitantes.

“Estamos contando con una mejor conectividad para Tierra del Fuego en esta temporada invernal, lo que refleja un trabajo sostenido junto a Aerolíneas Argentinas, Flybondi, Jetsmart y las autoridades nacionales. También es una señal del aumento de la demanda hacia nuestro destino en esta temporada invernal”, expresó el presidente del instituto.

Desde el INFUETUR remarcaron que esta conectividad no solo sostiene el movimiento turístico durante el invierno, sino que también dinamiza la economía fueguina, genera empleo y reafirma el posicionamiento

estratégico de la provincia en el mapa turístico nacional e internacional.

“Cada vuelo que llega es una oportunidad para que más turistas vivan la experiencia de nuestro invierno y al mismo tiempo, una oportunidad para el desarrollo del sector y para que nuestros residentes cuenten con mayores alternativas de vuelos”, agregó Querciali.

Finalmente, el Presidente del ente turístico subrayó que “las más de 60 frecuencias semanales permiten garantizar el acceso al Fin del Mundo, y eso impacta directamente en el turismo, la economía y el empleo fueguino. Desde la provincia y el INFUETUR seguimos trabajando para que Tierra del Fuego esté cada vez más conectada y mejor posicionada como destino de nieve y naturaleza”.

USHUAIA

CONTINÚAN ABIERTAS LAS INSCRIPCIONES AL “CONSEJO JUVENIL”

La Coordinación de Juventudes de la Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia informa a vecinos y vecinas que se encuentran abiertas las inscripciones para participar del Consejo Juvenil, iniciativa que busca integrar a las juventudes al diseño de las políticas públicas.

Dicha iniciativa, que realizó su Primera Sesión Ordinaria, realizó la selección de sus autoridades, conformadas por representantes de partidos políticos, centros de estudiantes, sindicatos, organizaciones sociales y jóvenes independientes. Así también, aprobaron resoluciones sobre el subrégimen industrial y la ausencia de un área nacional de juventudes. Parte de las actividades, se llevó adelante la creación de una nueva Comisión de Evaluación

del Proyecto de Ley de Salud Mental Juvenil, iniciativa presentada por la legisladora Victoria Vuoto. Quiénes deseen participar del Consejo Juvenil, podrán recibir más información a través del WhatsApp 2901-410353 o escribir al correo electrónico juventudes.ushuaia@gmail.com

Agustín Monzón, coordinador de Juventudes, resaltó que “esta iniciativa impulsada por la gestión del intendente Walter Vuoto busca volver protagonistas a las y los jóvenes del diseño de las políticas públicas, escuchando sus inquietudes y propuestas”.

Para conocer más sobre el Consejo Juvenil, las y los interesados podrán contactarse al WhatsApp 2901-410353 o visitar las redes sociales de la Secretaría de Cultura y Educación en @culturayeducacionush.





SINTONIZANOS DE LUNES A VIERNES

 ALGUN DÍA SABREMOS	DE 9 A 12 HS. <small>CON LA CONDUCCIÓN DE SOL AGUSTI</small>
 EN LA MIRA	DE 12 A 14 HS. <small>CON LA CONDUCCIÓN DE NESTOR SCHUMACHER</small>
 TREN X	DE 14 A 15 HS. <small>CON LA CONDUCCIÓN DE EDIT POUSO</small>

USHUAIA
107.3
RÍO GRANDE
97.9
TOLHUIN
107.3



Primera sesión del Consejo Juvenil

Así comenzamos a construir políticas públicas con y para las juventudes.

PROVINCIAL

EL HOSPITAL REGIONAL RÍO GRANDE INCORPORA UN NUEVO ECÓGRAFO DONADO POR ESTANCIA SARA

Los representantes de la Estancia Sara hicieron entrega de un flamante ecógrafo donado al Hospital Regional Río Grande. El nuevo equipo será destinado al servicio de guardia, fortaleciendo así la capacidad de respuesta ante urgencias y emergencias.

La directora del hospital, Viviana Muller, destacó la importancia de contar con esta herramienta de diagnóstico de alta tecnología, especialmente en contextos de atención inmediata. "Hoy la ecografía es fundamental en todas las áreas del hospital, sobre todo en la guardia. Posibilita que un paciente sea oportunamente diagnosticado con una herramienta que hace unos años no era común en el ámbito de la emergencia. Hoy es esencial y contar con un equipo específico para la guardia es un gran paso", expresó.

Muller explicó que el nuevo ecógrafo coincide con el modelo utilizado durante las recientes capacitaciones del personal médico, lo que permitirá su implementación inmediata.

Del acto de entrega del equipo participaron el titular de la Estancia Sara

Jorge de las Carreras y Jorge Barria, administrador de la estancia. Acompañaron a Muller, el director Médico del HRRG Julio Heiber y Claudia Zúñiga, Jefa del Servicio de Guardia del Hospital.

La jefa del Departamento de Emergencias, Soledad Vallejos, subrayó el valor del ecógrafo para la atención rápida y eficaz de pacientes. "La ecografía es esencial para la primera asistencia en guardia porque acorta los tiempos y permite decisiones más precisas. Además, es clave en casos de politraumatismos, ya que nos permite detectar sangrados internos y definir rápidamente la intervención de otros especialistas", explicó.

Vallejos valoró el compromiso del equipo médico y sostuvo que ese personal comenzó "hace meses un curso específico para este tipo de ecografía, utilizando un equipo idéntico al que ahora tenemos en la guardia. Este fin de semana realizamos las prácticas, así que estamos listos para usarlo desde el primer momento".



HOSPITAL RIO GRANDE

EL HRRG CELEBRÓ EL 104° ANIVERSARIO DE NUESTRA CIUDAD CON TRES NACIMIENTOS

Priscila Muñoz nació a las 9:52 hs y pesó 3490 Kg. Felicitaciones a sus papás Tania y Danilo

Olivia Ortiz nació a las 11:06 hs. Y pesó 3950 Kg. Felicitaciones a sus papás Rocío y Luis.

Aitana Vera nació a las 13:24 hs. Y pesó 3380 Kg. Felicitaciones a sus papás Macarena y Gustavo.

Los nacimientos del día de hoy fueron asistidos por los Dres. Bruno Chirila, Romina Pajón, Lic. en obstetricia Paola Martínez, enfermeras Doris Rivera, Débora Morales, Marisol González, Ivanna Ingram y Sonia Yapura, Neonatóloga Florencia Scheffer, anestesiista Dr. Jorge Benítez, instrumentador Lucas Vilt y técnico en anestesia José Escalera. ¡Felicitaciones a todos! Y bienvenidas Priscila, Olivia y Aitana.



DIESEL X 10
Gas Oil 10 PPM

QUANTUM
DIESEL X 10



USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ LA JORNADA EMPRENDER 2025 TIERRA DEL FUEGO

La Municipalidad de Ushuaia acompañó la realización de la jornada Emprender 2025 Tierra del Fuego, que se llevó a cabo en cAComercio y otras actividades de Ushuaia, Tolhuin y Río Grande, junto con la Cámara Argentina de la Mediana Empresa.

Estuvieron presentes el jefe de Gabinete del Municipio, Sebastián Iriarte; el secretario de Gobierno, César Molina; la secretaria de Mujeres, Géneros y Diversidades, Alejandra Vuoto; la concejala Laura Ávila; la vicegobernadora Mónica Urquiza, entre otras autoridades.

Molina manifestó que “estas

instancias fortalecen el comercio de la ciudad y la provincia” y resaltó que “como Municipio seguimos acompañando y generando trabajo conjunto entre el sector público y privado”.

Además, remarcó que “se pudo apreciar el talento de los jóvenes emprendedores de las tres ciudades, y también el rol central de las PyMEs en el desarrollo económico de Tierra del Fuego”.

El premio Joven Emprendedor 2025 de Tierra del Fuego AeIAS fue otorgado a Crustáceos del Fin del Mundo.



USHUAIA

SE PRESENTARÁ EL LIBRO “BREVE HISTORIA CONTEMPORÁNEA, III EDICIÓN” ESTE VIERNES 18 EN EL MUSEO DE LA CIUDAD

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, como parte del Ciclo Palabra Viva, llevará adelante este viernes 18 de julio a las 18:30 horas la presentación del libro “Breve Historia Contemporánea, III Edición” del profesor Lucio Espinosa en el Museo de la Ciudad – Casa Pena.

La iniciativa, que tiene por objetivo acercar a las y los autores con la comunidad, exhibirá el trabajo del profesor Espinosa y aporta nueva documentación y material en esta nueva edición que recorrer la historia contemporánea de Tierra del Fuego año a año con

notas a protagonistas durante el período de provincialización, temática de su tesis.

Vanina Ojeda, subsecretaria de Cultura, resaltó que “estamos muy contentos de llevar adelante una nueva edición de este Ciclo, que pone en contacto a vecinos y vecinas con las y los escritores, permitiéndoles tener una perspectiva nueva sobre sus obras”.

Para conocer más sobre la presentación del libro “Breve Historia Contemporánea, III Edición”, las y los interesados podrán visitar las redes de la Secretaría de Cultura y Educación en @culturayeduccionush.



Cargando 10 litros o más
obtené un

10% OFF
en **QUANTIUM**
o **QUANTIUM**
DIESEL X 10

¡Cargá y ahorrá en estaciones adheridas!

CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MEJOR A 10 LITROS FIDELIDAD EN EL PROGRAMA ON SE AGONARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTIUM Y QUANTIUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5.000 CON UN MÁXIMO DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 01/07/2025 HASTA EL 30/09/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SOLICITARÁ DNI PARA SU USO Y Acreditación DE PUNTOS

TERRASUR
— PROPIEDADES —

2901481443

TERRASUR.PROPIEDADES.USH

TOLHUIN

LA CIUDAD FUE SEDE DEL CERTAMEN PROVINCIAL DE MALAMBO FEMENINO Y CELEBRÓ EL TALENTO DE TODA LA PROVINCIA

Con una destacada convocatoria, el pasado sábado se realizó en el Polideportivo Ezequiel Rivero de Tolhuin una nueva edición del Certamen Provincial de Malambo Femenino Tierra del Fuego 2025, evento que reunió a bailarinas y bailarines de distintos puntos de la provincia en una jornada cargada de danza, tradición y cultura.

La competencia, que por segundo año consecutivo tuvo lugar en la ciudad mediterránea, fue declarada de interés municipal y volvió a poner en valor el arte, el esfuerzo y la identidad fueguina a través de la expresión folklórica, con el acompañamiento del público local y visitantes que colmaron las gradas del polideportivo Ezequiel Rivero.

Uno de los momentos más destacados fue la consagración de Nair Godoy como Tetra Campeona Provincial de Malambo Femenino, mientras que el segundo puesto en esta categoría fue para Julieta Cortés, ambas oriundas de la ciudad de Río Grande. En la categoría Conjunto de Malambo Femenino Mayor, el primer lugar fue para Proyecto Xalpen, seguido por Virago Malambo, en el segundo puesto.

Además, en la categoría Pareja de Baile Estilizada, se destacó la participación de los representantes locales Zahra Pérez y Omar Pérez, quienes obtuvieron el primer puesto, dejando en alto el nombre de Tolhuin con una presentación cargada de técnica y sentimiento.

La jornada contó con la presencia de estudios de danza de toda la provincia, un equipo de jurados especializados integrado por Josefa Leguizamón, Campeona Nacional de Malambo Femenino 2022, Ismael Domínguez, Lic en Folklore, y Luis Cisterna, Profesor de Danzas Nativas y Folklore de Tolhuin, y la participación activa de las familias fueguinas, que se acercaron a acompañar a sus representantes y disfrutar de una verdadera fiesta de la cultura.

Desde el Municipio de Tolhuin se acompañó la realización del certamen reafirmando el compromiso con el desarrollo artístico, el fortalecimiento de la identidad cultural y la promoción de espacios de encuentro que fomenten el talento de las nuevas generaciones.

Resultados destacados del certamen:

- Pareja Tradicional – Categoría Mayor: 1° Melisa Ayelén Villarruel y Ramón Ramos 2° Lourdes Saavedra y Ezequiel Ruiz



- Pareja Estilizada – Categoría Única: 1° Zahra Pérez y Omar Pérez (Tolhuin)
- Conjunto de Danza Femenina – Categoría Única: 1° Únicas 2° Cautivas de la Danza
- Dúo de Malambo Mixto: 1° Guadalupe Espeche y Tiziano Moya
- Solista de Malambo Femenino – Categoría Menor: 1° Valentina Medina
- Solista de Malambo Femenino – Categoría Adulto: 1° Noelia Páez

- Conjunto de Malambo Femenino Mayor: 1° Proyecto Xalpen 2° Virago Malambo
- Solista de Malambo Femenino – Categoría Mayor: 1° Nair Godoy 2° Julieta Cortés

El evento dejó en claro, una vez más, que el Malambo Femenino pisa fuerte en Tierra del Fuego, con artistas que siguen haciendo historia a través del compromiso, la formación y la pasión por las raíces culturales.

Jet Stream

- ✓ ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS
- ✓ ATENCIÓN PERSONALIZADA
- ✓ CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

¡Contactanos!

+54 9 11 2584-1305

AXION energy

PROMO Spot

COMBO SPOT 1	MEDIALUNAS X 2 + JARRITO	\$6200
COMBO SPOT 2	CAFE GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$7700
COMBO SPOT 3	CAFE CHICO + TOSTADO	\$11200
COMBO SPOT 4	CAFE GRANDE + TOSTADO	\$12700
COMBO SPOT 5	RECARGA VASO CHICO + 2 MEDIALUNAS	\$6200
COMBO SPOT 6	RECARGA VASO GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$6500
COMBO SPOT 7	RECARGA CHICA + TOSTADO	\$10500
COMBO FELIZ 1	TOSTADO + JUGO CEPITA 300ML	\$6500
COMBO FELIZ 2	PIZZETA + PORRÓN	\$8500
COMBO FELIZ 3	CAPUCHINO + 2 PORCIONES BUDÍN	\$6000
COMBO FELIZ 4	ALFAJÓN TRIPLE A ELECCIÓN + CHOCOLATADA	\$6800



ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.